

INFORMACIONES MEDICAS

RESUMEN BIOGRAFICO DEL DR. RAFAEL PIEDRA BLANCO

*E. Freer Miranda**

El Dr. Rafael Piedra Blanco, nació en San José de Costa Rica, el 8 de Setiembre de 1907. Sus estudios primarios, secundarios y universitarios los realizó en La Habana, Cuba. Culminó su carrera universitaria, graduándose de Médico y Cirujano en la Universidad Bicentenario en el año 1938. Se incorporó de Médico y Cirujano en la Facultad de Medicina de Costa Rica el 4 de Abril de 1932.

El Dr. Rafael Piedra Blanco también se incorporó como Bacteriólogo en el mes de Marzo de 1942.

Fue inscrito como médico Especialista en Pediatría en el Colegio de Médicos y Cirujanos de Costa Rica el 12 de Mayo de 1961.

Es miembro Honorario de la Asociación Costarricense de Pediatría, Miembro Honorario de la Unión Médica Nacional de Costa Rica y Miembro Titular de la Asociación de Médicos de Laboratorios-Clínicos.

El distinguido colega ha cumplido más de 50 años en el ejercicio efectivo dentro de la Medicina Asistencial y Preventiva.

Ha ocupado en Costa Rica diversas plazas y ha publicado varios trabajos científicos, ha participado activamente exponiendo conferencias, además ha sido invitado especialmente a Congresos Nacionales en Salud (sin contar sus actividades científicas en varios países del mundo).

Anotar las plazas ocupadas en el campo médico y su participación en eventos científicos, sería ocupar muchas páginas, por lo que sólo me he de referir a muy pocos datos.

Fue en el año 1939, siendo Ministro de Salud, el Dr. Alfonso Acosta Guzmán (de grata memoria) quien a su regreso de La Habana, Cuba, lo nombró Médico Director de La Unidad Sanitaria y del Hospital Corazón de Jesús de Palmares, quien se desempeñó como un verdadero médico sanitarista, inspirado en el gran maestro cubano Dr. Carlos J. Finday. Supo el Dr. Piedra Blanco interpretar muy bien el concepto integral de la Medicina por lo que la ejerció con esmero y entusiasmo. De acuerdo a las dos grandes ramas de tan noble profesión, como lo son los componentes: el asistencial y el preventivo.

Fueron sus compañeros de trabajo, los que impulsaron la medicina en Costa Rica, personajes tales como, los Doctores:

Alfonso Acosta Guzmán

Antonio Peña Chavarría

Médico Especialista en Salud Pública y Adm. Médica

Francisco Segreda
Raúl Coto Garbanzo
Pablo Luros
Mariano Figueres
José Amador Guevara
Sergio Vindas
José Néstor Mourelo

Alfredo Alfaro Sotela
Manuel Bermúdez
Joaquín Formaselle Bacardí
Ismael Valerio
Edwin Fischel Robles
Carlos L. Sáenz Herrera
Edgar Cordero Carvajal.

y otros tantos más que han honrado el ejercicio médico profesional en Costa Rica.

En el año 1977 el Dr. Rafael Piedra Blanco es Licenciado para ejercer la Medicina y Cirugía en el Estado de Florida, U.S.A.

Algunos Cargos ocupados en Costa Rica:

1939-40	Médico Director Unidad Sanitaria de Palmares (Alajuela).
1940-42	Médico Director Unidad Sanitaria de Grecia
1942-43	Médico Interno Hospital San Juan de Dios.
1943-49	Director del Banco de Sangre de C.R. Hospital San Juan de Dios.
1943-49	Médico de la C.C.S.S.
1945-49	Profesor de Parasitología y Microbiología de la Escuela de Enfermería de Costa Rica. Médico Examinador de la Escuela de Microbiología de la Facultad de Medicina.
1959-61	Médico Residente en Pediatría.
1961-64	Asistente en el Hospital San Juan de Dios.
1961-64	Médico Sanitario Escolar (M. de S.).

También se desempeñó como Médico Director (sustituciones) en varias Unidades Sanitarias, hoy Centros de Salud, del área Metropolitana. Por último se desempeñó como Médico Pediatra de los Hogares Infantiles, Patronato Nacional de la Infancia, en la CCSS, (1962-1974) y (1980-81).

Cuenta el Dr. Piedra Blanco con 5 diplomas sobre asistencia a Congresos Médicos, Conferencias Internacionales, Seminarios, Cursos de refrescamiento, sólo de Diciembre de 1983 a Junio de 1985.

Es por eso que vemos con mucha frecuencia a nuestro estimado colega participando con entusiasmo y activamente en Congresos, Seminarios, Jornadas Médicas.

"El hecho de haber sido laringectomizado hace dos años y medio no es obstáculo para que me enfrente a un micrófono y haga oír mi voz esofágica".

El Dr. Rafael Piedra Blanco es y será para nosotros un verdadero maestro de la Medicina, orgullo de la Ética y Moral Médica en el ejercicio profesional.